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VESPERTINA RADIO 
Miércoles 22 de agosto2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Con premios de hasta 33 mil pesos para los primeros lugares, el IFE lanzó la convocatoria para el 
concurso “Una rola por la democracia”. Se realizará en 3 etapas y diferentes categorías musicales, 
lo confirma el vocal de capacitación electoral y educación cívica del IFE Jorge Vásquez Martínez. 
(PC) 
 
Cabeza. El IFE dio inicio con el programa para la renovación de las credenciales para votar 
denominadas cero tres, que se expidieron de 1992 a 1994 y que únicamente contemplan 
recuadros para jornadas electorales hasta el 2003, en el cual se invertirán 177 mdp a nivel 
nacional. (PC) 
 
Se informa que la UAQ suspendió la conferencia magistral “El valor cívico del voto”, a cargo del 
Doctor Don Yen Goo, del programa de las naciones unidas para el desarrollo, que estaba 
programada para hoy a las 6 de la tarde en el aula forense de la Facultad de Derecho. (PC) 
 
Cabeza. Insiste Iván Pérez Guzmán en ser reconocido como dirigente estatal de la CNOP, por lo 
que dijo que va a apelar a la elección en donde se nombra ganador a Alejandro de los Cobos en 
la pasada contienda, además de que es reconocido como triunfador por el comité nacional. (PC) 
 
Con el pretexto de investigar una presunta denuncia por venta de terrenos irregulares, el dirigente 
de la Unión ciudadana democrática, Enrique Becerra Arias aseguró que es víctima de 
hostigamiento y persecución por parte de elementos de la policía investigadora ministerial. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Marco Antonio León Hernández señala que Dean es un huracán rebelde sin causa. Resaltó la 
presencia oportuna y las acciones inmediatas de Felipe Calderón en la península de Yucatán para 
atender la emergencia. Aquí lo importante es que ahora sí hay información y se están tomando 
decisiones, como suspender las clases. En la UAQ, cada escuela toma la decisión. Sugiere no salir 
hoy en la tarde, si se pueden posponer las actividades. Reconoce que la autoridad está 
preocupada y ocupada en atender la situación. (PIQ) 
 



Raúl Moreno comentó que al parecer el PRD sigue con muchas fracturas internas a nivel nacional, 
a pesar de lo que la dirigencia diga, en la corriente que encabeza Dolores Padierna y atrás de ella 
su esposo René Bejarano, que aunque está afuera del PRD formalmente, la verdad es que en la 
praxis él sigue atrás de ello, y lo vimos aquí en el consejo de Querétaro, que gente de René 
Bejarano vino para meterle mano a la elección de delegados, y cuando la gente del PRD queretano 
detectó que había gente de fuera y les preguntaron de qué municipio venían, contestó uno que del 
municipio de Candiles. Había gente de René Bejarano aquí queriendo manipular la elección en 
Querétaro, esto da una idea de cómo se siguen haciendo las cosas dentro del PRD. En otro tema, 
respecto a que Fernando Urbiola dijo que haya transparencia en el ejercicio de recursos, es de 
risa lo que dice Martín Mendoza Villa cuando reconoce que él, en más de 200 días de lo que va 
de la actual legislatura, ha utilizado los coches; pero no era Martín Mendoza el que traía el coche, 
sino la esposa de su chofer que es secretaria y trabaja en la legislatura; él dice que su asistente lo 
traía, la verdad es que no hay mucha transparencia y es necesario que nos den un informe claro. 
(PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Presidente de la CANACO, Mauricio Kuri, señaló que ante la fuerte competencia que hay en el 
sector comercio, las pequeñas papelerías no presentaron ningún incremento en las ventas de 
artículos escolares. Dijo que fueron las grandes transnacionales las beneficiadas. (PIQ) 
 
Cabeza. El presidente de la CANACO, Mauricio Kuri manifestó que la venta de útiles escolares 
durante esta temporada no presentó ningún incremento para el pequeño comercio, acto que 
consideró no es positivo para el sector debido a la fuerte competencia que está generando la venta 
de productos piratas en establecimientos informales. (PC) 
 
Cabeza. Con el propósito de dar a conocer en Querétaro las oportunidades que presenta el 
mercado centroamericano, se realizó el Seminario de exportaciones hacia Centroamérica. Con 
este tipo de actividades se pretende fomentar y apoyar al sector de las exportaciones en la entidad, 
aseveró el gerente de Bancomext, Marco Antonio Esquinca. (PIQ) 
 
Cabeza. Trabaja ProMéxico antes BANCOMEXT, en un proyecto con 7 empresas locales de 
software interesadas en exportar a Centroamérica, así lo señala su representante Marco Esquinca 
Kuri, al término de la inauguración del seminario Cómo hacer negocios con Costa Rica y 
Guatemala. En la actualidad existe un registro de 400 empresas con las que realizan un comercio 
dinámico en ese mercado, agregó. (PC) 
 
Cabeza. En el marco del seminario de exportaciones a Centroamérica, el consejero comercial de 
ProMéxico en Guatemala, concurrente para El Salvador y Honduras, Rafael De la Cruz, declaró 
que en la actualidad las exportaciones a esos países, son de mil 700 mdd con importaciones de los 
mismos, alrededor de 500 mdd anuales. (PIQ)  
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido hará entrega este miércoles a las 7 de la tarde en el 
salón gobernadores de palacio de gobierno, del premio estatal de exportación Querétaro 2007, en 
el cual participaron alrededor de 22 empresas e instituciones de educación superior. (PC) 
 
Cabeza. Se informa que se suspendió por cuestiones de logística, el día de hoy, la entrega del 
premio estatal de exportación Querétaro 2007, en el que estaban invitadas más de 22 empresas. 
(PC) 
 
Se suspendió hasta nuevo aviso la entrega del premio estatal de exportación 2007 que se tenía 
prevista para hoy en la tarde, a causa del huracán Dean. (PIQ) 
 
Cabeza. El gobierno del estado busca arreglar el asunto del adeudo de la inmobiliaria Sanfandila 
de manera extra judicial, señaló el Oficial mayor Luis Miguel Sánchez Canterbury, al acudir a la 
sede del congreso, como parte de la glosa del cuarto informe. (PIQ) 



 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Siete reconocidas universidades públicas y privadas del estado, van a llevar a cabo el 
primer congreso ínter universitario de la comunicación y la responsabilidad social, el cual se va a 
desarrollar los días 20, 21 y 22 de septiembre en el centro cultural Manuel Gómez Morin, se espera 
la participación de más de mil 500 universitarios por día, señaló el presidente de la Asociación de 
comunicólogos. (PC)  
 
Cabeza. Del 20 al 22 de septiembre se va a llevar a cabo en el Centro Cultural Manuel Gómez 
Morín  y en varias instituciones de educación superior del Estado, el primer congreso inter-
universitario de la comunicación, denominado, La Responsabilidad social, anunció el Presidente de 
la Asociación de comunicólogos  y periodistas de Querétaro, Luis González Rangel. Resaltó que 
la intención es crear espacios de discusión y análisis en la materia. (PIQ) 
 
Cabeza. El 50% de los egresados de la carrera de comunicación y periodismo de la UAQ se 
desempeña en el mercado laboral, señaló la coordinadora de la licenciatura, Vanesa Muriel 
Amescua. Declaró que hay un desempleo considerable en todas las instituciones, debido al 
escaso campo laboral ofertado por los medios. (PIQ) 
 
Cabeza. La Secretaría de educación informa a todas las instituciones educativas, tanto públicas 
como particulares, y a los maestros, alumnos, padres de familia y la sociedad en general, la 
suspensión de clases que deberá llevarse a cabo en todos los centros escolares de esta entidad, 
para el día de hoy en la tarde, y mañana jueves en los dos turnos. Es sólo una medida preventiva 
por las posibles lluvias que podrían ocurrir en Querétaro por el huracán Dean, reiniciando las 
clases el viernes por la mañana, salvo alguna indicación contraria expresada por el centro estatal 
de mando, misma que daría a conocer en su oportunidad. (PC) 
 
Reporte en vivo. En la escuela primaria vespertina México, ubicada en la calle Belisario 
Domínguez, ya se está regresando a los niños. La Directora del turno vespertino, Enriqueta 
Donandré, indica que las indicaciones de la USEBEQ es que regresen a los niños con sus papás, 
permanecerán en la escuela en caso de que lleguen niños que no vayan con sus papás para hacer 
guardias con los profesores y mantenerlos en la escuela hasta que los recojan los padres de 
familia. En esta escuela vespertina hay más de 200 niños. (PC) 
 
Cabeza. Los padres de familia calificaron de manera positiva la medida de las autoridades de 
suspender las labores en todas las escuelas ante posibles contingencias por el huracán Dean. 
(PC) 
 
Es oficial que las preparatorias de los planteles norte y sur, así como las de San Juan del Río y 
Pedro Escobedo, suspenderán clases a partir de las 2 de la tarde de este miércoles y todo el día 
jueves, anunció el secretario académico de la UAQ, Guillermo Cabrera López, quien manifestó 
que aún están a la espera de que las 13 facultades de la universidad también realicen la 
suspensión de clases. (PC) 
 
Se informa que la Facultad de Derecho de la UAQ suspende clases esta tarde y mañana, al igual 
que se suspenden clases en la UVM, en el Tecnológico de Monterrey y la Universidad de Londres. 
(PC) 
 
Cabeza. La UAQ ha suspendido sus clases, mañana no hay clases y tampoco esta tarde. 
Confirman instituciones como el CUDEC la suspensión de clases. (PC) 
 
Sondeo. Alumnas de la Facultad de Psicología de la UAQ mencionan que está bien la suspensión 
de clases como medida preventiva por las lluvias que se presentarán por el huracán Dean. (PC) 



SOCIEDAD 
El informe meteorológico del 22 de agosto señala que Dean ha tocado las costas de Veracruz y se 
dirige hacía el centro de México. Se están presentando lluvias moderadas a fuertes en gran parte 
del territorio estatal. Hacía la tarde noche se esperan lluvias muy fuertes de tipo intermitente en 
gran parte del territorio estatal debido a que Dean va a continuar su desplazamiento hasta el oeste 
noroeste, no se descartan alguna lluvias de intensidad torrencial. (PC) 
 
Desde anoche se informa por parte del gobierno del estado que se instala en Querétaro el nuevo 
centro estatal de mando para la atención de fenómenos hidrometeorológicos. (PC) 
 
Los estragos del huracán Dean se sentirán este miércoles por la tarde y durante el jueves. De 
acuerdo a los reportes de la dirección de emergencias, entre 1:30 y 2:00 de la tarde iniciarían las 
lluvias y después de las 6:00 las lluvias más fuertes acompañadas de mucho viento. (PIQ) 
 
Reporte en vivo. Desde la CEA se informa del estado de alerta que va a permanecer sobre la 
entidad. A partir de las 5 de la tarde se prevén lluvias de fuertes a torrenciales de 24 a 36 horas. Se 
hace un llamado a la ciudadanía a no alarmarse, a permanecer en sus hogares o en lugares 
seguros y por seguridad no andar en la calle en la tarde-noche, por las lluvias que se esperan, 
debido a esto se suspendieron las clases hasta nuevo aviso. (PC) 
 
Reporte en vivo. Desde el centro estatal de mando, el vocal ejecutivo de la CEA Manuel Urquiza 
informa que se esperan lluvias de fuertes a torrenciales en las próximas horas a partir de las 7 de 
la noche, agregó que se esperan precipitaciones toda la noche hasta el día de mañana, de 60 a 90 
milímetros con vientos de 60 kilómetros por hora. Por su parte el director de gestión de 
emergencias, Gerardo Quitarte, alertó a la ciudadanía a que guarde la calma e invita a las 
personas a evitar salir a la calle en caso de no ser necesario; se prevé que para el viernes a 
domingo esto esté controlado. (PC) 
 
Reporte en vivo desde el Centro de mando ubicado en la CEA, donde se presenta la situación 
frente al huracán Dean. Se prevén lluvias intensas en la ciudad de Querétaro y al noreste del 
Estado.  Sergio Loustanau, gerente regional de la Comisión Nacional del Agua afirmó que se 
mantiene un monitoreo permanente en todas las presas del estado, en forma intensiva hasta el 
domingo. Señaló que no hay riesgo estructural en bordos y presas. El Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Héctor Lugo Chávez confirmó el desfogue de las presas y bordos para evitar 
contingencias. El director de gestión de emergencias, Gerardo Quitarte señaló que se han tomado 
diversas medidas de prevención, como suspender las clases. Apunta que ya comenzaron las 
lluvias moderadas y se espera que en las próximas 24 horas lleguen a fuertes y torrenciales, por lo 
que se mantiene comunicación con los 18 municipios y el Centro estatal de mando. Sugiere tomar 
diversas medidas preventivas por parte de la sociedad. Se deben extremar precauciones por 
lluvias muy fuertes y torrenciales durante la tarde y noche de este miércoles, que dejarán 
acumulados altos de hasta 80 y 100 litros por metro cuadrado (mm) en gran parte del territorio 
estatal. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias, menciona que el centro 
estatal de mando está dando la información de manera coordinada con las diferentes 
dependencias de los 3 niveles de gobierno que están integrando este centro estatal de mando con 
motivo de fenómenos hidrometeorológicos se instaló a partir de ayer, en este sentido la 
información es que el huracán está siguiendo una trayectoria que de alguna manera va a impactar 
al estado de Querétaro, por ese motivo el gobierno del Estado se mantiene en alerta para atender 
cualquier situación que se pudiera derivar de este fenómeno, entró a tierra en categoría 2 y 
disminuyó a categoría uno, y según los pronósticos del servicio meteorológico y las estimaciones 
matemáticas del modelo que tiene la CEA, se estima que puede llegar en una categoría de 
depresión tropical o tormenta tropical, esto significa que puede traer mucho agua, con hasta 80 ó 
90 milímetros de precipitación en el transcurso de 24 horas y algunas ráfagas de viento de 
alrededor de 60 kilómetros por hora, esto no deja de ser un pronóstico, se está estimando que a 



medida que avance el fenómeno por tierra adentro vaya perdiendo fuerza. A partir de las 5 de la 
tarde están en una sesión permanente en el centro estatal de mando donde estarán tomando 
algunas acciones y decisiones en relación a lo que se pudiera presentar en el estado de Querétaro. 
Respecto a si hay población en riesgo, dijo que va a depender de la cantidad de agua que llueva y 
el impacto que pueda tener en la zona donde caiga y en el tiempo en que caiga, y como son 
fenómenos hidrometeorológicos que no tienen palabra no pueden saber, lo que tienen que hacer 
es estar preparados y están listos con todo el recurso humano y material que sea necesario. Se 
anticipa que va a estar lloviendo entre unas 20 y 30 horas de acuerdo a los informes de la CEA. 
(PC) 
 
El Edil Manuel González Valle señaló que se pondrá especial atención a los 13 puntos de riesgo 
que hay detectados en el municipio de Querétaro durante la presente temporada de lluvias, 
además de manifestar que cuenta con 3 mdp de recursos extraordinarios para atender 
contingencias. (PIQ) 
 
Recomiendan autoridades municipales prevenir riesgos al evitar salir a la calle de no ser necesario, 
ante las lluvias que se avecinan por la presencia del huracán Dean en nuestro país. En Querétaro 
se cuenta con 9 albergues y 3 mdp en caso de presentarse una contingencia mayor, reportaron el 
secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón y el alcalde capitalino Manuel González Valle. (PC) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro se reporta listo para enfrentar la llegada del remanente del 
huracán Dean, aseguró Jorge Luis Alarcón Neve. Habrá personal especializado en el centro de 
mando instalado en la CEA para tomar las medidas necesarias a fin de hacer frente a una posible 
contingencia. (PIQ) 
 
En Corregidora se reportan listos para hacer frente a la posible tormenta. El Edil Germán Borja 
García, señaló que se tiene ya un albergue en la casa de la cultura municipal, para prevenir 
cualquier contingencia. Confirmó que se sigue desfogando la presa de El Batán. (PIQ) 
 
Cabeza. El alcalde de San Juan del Río Jorge Rivadeneira asegura que están preparados ante 
cualquier efecto del huracán Dean, así lo ha dado a conocer la corporación policíaca y protección 
civil, quienes se encuentran en estado de alta alerta; señalan que ya se ha acondicionado un 
albergue para brindar atención en caso necesario. (PC) 
 
Las presas y bordos de San Juan del Río se encuentran al 70%, afirmó el Alcalde Jorge 
Rivadeneira, quien apuntó que están preparados para evitar que se presenten problemas por las 
lluvias.  (PIQ, V10) 
 
Reporte en vivo. Desde la zona serrana, Eric Ventura informa que hay una voz de alerta por parte 
de las autoridades municipales de la región serrana, en el sentido de este fenómeno meteorológico 
que ataca al norte del estado de Querétaro. Esta lloviendo desde las 7:45 de la mañana en Jalpan. 
El presidente municipal de Jalpan, Guillermo Rocha Pedraza informó a la ciudadanía que ya se 
pusieron en alerta con el ejército, protección civil, seguridad pública y los bomberos. Pidió que no 
se alarmen y que estén en una fase preventiva, tienen destinados 2 lugares para albergues. (PC) 
 
No habrá una afectación en la ocupación hotelera por la presencia del huracán Dean, aseguró el 
Presidente de los hoteleros, Isaac Dehesa Brito. (PIQ) 
 
Cabeza. El próximo 8 de septiembre, el grupo Verdad y Vida, va a llevar a cabo el festival Por la 
Vida, con el fin de combatir la pérdida de valores en la sociedad. En este evento que tendrá lugar 
en el estadio Corregidora, el obispo Mario de Gasperin va a oficiar una misa y será a las 6 de la 
tarde. (PC) 
 
Cabeza. Con la finalidad de promover el respeto a la vida, desde la concepción hasta la muerte 
natural, el grupo Verdad y Vida va a llevar a cabo el próximo viernes 8 de septiembre en el estadio 



Corregidora, el festival de la vida, donde se presentarán conferencias, testimoniales y conciertos 
musicales. (PIQ) 
 
José Guerrero, titular de IVEQRO, aseguró que se lleva un 40% de avance en la construcción de 
6 mil viviendas entre económicas y rurales y que se espera cumplir con la meta de este año. (PIQ) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido encabezó la entrega simbólica de vivienda económica 
en el fraccionamiento Villas Fundadores que contempla el desarrollo de más de mil 400 viviendas 
económicas en San Juan del Río, posteriormente entregó las escrituras de la ex hacienda Cerro 
Gordo al municipio de San Juan del Río. (PC) 
 
Visita hoy el gobernador Francisco Garrido el municipio de San Juan del Río para entregar 493 
viviendas económicas en el fraccionamiento Villa Fundadores.  Dijo que con este programa se da 
la certeza jurídica a las personas que perciben menos salario. (PIQ) 
 
Francisco Garrido entregó al Presidente municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, las 
escrituras de la ex hacienda de Cerro gordo, la cual, a partir de hoy pasará a manos de la 
administración municipal. (PIQ) 
 
Cabeza. Con 49 años de vida en la ciudad de Querétaro, el heroico cuerpo de bomberos cumple 
este miércoles un año más e labores, con la satisfacción de colaborar en las acciones de rescate y 
auxilio y de salvar vidas, indicó el capitán del cuerpo de Bomberos en la zona centro, Javier Lugo 
Gaviria, quien aseguró que el presupuesto y el equipo con el que cuentan, son insuficientes. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Está por concluir la construcción de kinder en Lomas del Pedregal o “cartolandia”. El 
Secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, Carlos Treviño informó que el proyecto 
fue apoyado por el municipio de Querétaro, además de que se ejercen recursos en la construcción 
de pies de casa en dicha localidad. (PIQ) 
 
Cabeza. Tras el viaje que  realizaron funcionarios del municipio de Querétaro a Corea, con la 
intención de promover a Querétaro entre los inversionistas coreanos, la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable municipal reconoció que no se generaron compromisos con ninguna industria sin 
embargo se destacó que para diciembre vendrán a Querétaro funcionarios coreanos en un a 
misión comercial. (PIQ) 
 
Aproximadamente diez escuelas secundarias del municipio de Corregidora son vigiladas por 
elementos de la Secretaría de Seguridad Pública con el fin de combatir la delincuencia y la venta 
de drogas en el exterior de los planteles, informó Sergio Amaya, director de este cuerpo policíaco. 
(PIQ)  
 


